
PV	  de	  l’Assemblée	  Générale	  de	  l’Unité	  des	  études	  chinoises	  
Mercredi	  12	  novembre	  2014	  à	  15h15,	  salle	  Phil	  211	  
	  

Présents	  :	  25	  étudiants	  et	  8	  membres	  du	  corps	  enseignant	  de	  l’Unité	  
Excusés	  :	  Nicolas	  Zufferey	  et	  Sung-‐Mi	  Kim	  
	  

1. Election	  des	  membres	  de	  la	  Commission	  mixte	  (Vladimir	  Sanz)	  

Election	  des	  membres	  de	  la	  Commission	  mixte	  :	  
Nicolas	  Rochat,	  Sung-‐Mi	  Kim,	  Léa	  Signer,	  Théana	  Nicolet,	  Tania	  Ciccarone,	  Philippe	  de	  Candolle,	  
Nicola	  Zanetti,	  Auxane	  Pidoux,	  Gabriel	  Maillard,	  Emilie	  Stegmüller,	  Julien	  Ménabréaz	  et	  Fan	  Xin	  
quittent	   la	   Commission.	   Vladimir	   Sanz,	   Manon	   Widmer,	   Jérôme	   Gapany,	   Vivienne	   Bruderer,	  
Gaëtan	  Colussi,	  Hortense	  De	  Witt,	  Hélène	  Huynh,	  Lucia	  Maino,	  Christophe	  Scheurer	  et	  Katharina	  
Müller	  proposent	  leur	  candidature.	  

Nouvelle	  composition	  de	  la	  Commission	  mixte	  :	  

Pour	  le	  corps	  professoral	  :	  Laure	  Zhang,	  Nicolas	  Zufferey	  
Pour	   le	   corps	   intermédiaire	  :	   Thomas	   Barbier,	   Claudia	   Berger,	   Grâce	   Poizat,	   Manon	  Widmer,	  
Ping	  Zeller-‐Chen	  
Pour	  les	  étudiants	  de	  Master	  :	  Aurèle	  Aquillon,	  Jérôme	  Gapany	  
Pour	   les	   étudiants	  de	  Bachelor	  :	   Vivienne	  Bruderer,	  Gaëtan	  Colussi,	  Hortense	  De	  Witt,	  Hélène	  
Huynh,	  Lucia	  Maino,	  Christophe	  Scheurer	  
Pour	  les	  étudiants	  sinophones	  :	  Katharina	  Müller	  

! La	  nouvelle	  composition	  de	  la	  commission	  mixte	  est	  adoptée	  à	  l’unanimité	  	  

Remplacement	  du	  président	  :	  
Comme	  Nicolas	  Rochat	  est	  actuellement	  au	  Japon,	  Vladimir	  Sanz	  (BA	  3ème	  année)	  se	  propose	  de	  
le	  remplacer	  en	  tant	  que	  président	  de	  la	  Commission.	  

! Vladimir	  Sanz	  est	  élu	  président	  à	  l’unanimité	  
	  

2. Présentation	  des	  bourses	  d’études	  (Ping	  Zeller-‐Chen)	  

Le	   gouvernement	   de	   la	   République	   populaire	   de	   Chine	   offre	   chaque	   année	   plusieurs	   bourses	  
d’études	  complètes	  ou	  partielles.	  La	  procédure	  d’inscription	  débute	  fin	  janvier.	  	  

! Les	   étudiants	   intéressés	   doivent	   se	   préinscrire	   avant	   le	   15	   décembre	   2014	   auprès	   de	   Ping	  
Zeller-‐Chen	  afin	  de	  recevoir	  les	  informations	  lorsqu’elles	  seront	  disponibles.	  

Le	   Ministère	   de	   l’éducation	   de	   Taïwan	   propose	   également	   deux	   programmes	   de	   bourses	  
d’études.	  La	  procédure	  d’inscription	  débute	  en	  février.	  

! Les	   étudiants	   intéressés	   doivent	   se	   préinscrire	   avant	   le	   15	   décembre	   2014	   auprès	   de	   Ping	  
Zeller-‐Chen	  afin	  de	  recevoir	  les	  informations	  lorsqu’elles	  seront	  disponibles.	  

Laure	  Zhang	   rappelle	  qu’une	  nouvelle	  bourse	  d’études	  permettant	  aux	  étudiants	  de	   séjourner	  
un	  semestre	  au	  Japon,	  un	  semestre	  en	  Corée,	  puis	  un	  été	  à	  Hong	  Kong	  est	  également	  proposée.	  	  

! Les	  étudiants	  intéressés	  sont	  priés	  de	  s’adresser	  à	  Samuel	  Guex	  (samuel.guex@unige.ch)	  



Vladimir	   Sanz	   encourage	   les	   étudiants	   à	   prévoir	   suffisamment	   de	   temps	   pour	   la	   procédure	  
d’inscription,	  dans	   le	   cadre	  de	   laquelle	   il	   faut	   rassembler	  un	  certain	  nombre	  de	  documents	  et	  
passer	   des	   examens	   médicaux.	   De	   plus,	   il	   invite	   les	   étudiants	   intéressés	   à	   discuter	   avec	   les	  
étudiants	   qui	   sont	   déjà	   partis	   en	   Chine	   et	   qui	   partageront	   certainement	   volontiers	   leur	  
expérience.	  	  
	  

3. Divers	  

Moniteurs	  pour	  les	  étudiants	  de	  1ère	  année	  de	  BA	  
Claudia	  Berger	  informe	  que	  les	  étudiants	  de	  1ère	  année	  sont	  à	  la	  recherche	  de	  moniteurs	  pour	  les	  
aider	  dans	  leur	  apprentissage	  des	  caractères	  chinois.	  

! Vladimir	   Sanz	   propose	   que	   les	   étudiants	   de	   1ère	   année	   de	   BA,	   par	   le	   biais	   de	   leurs	  
représentants	   au	   sein	   de	   la	   commission	   mixte	   (Vivienne	   Bruderer,	   Gaëtan	   Colussi,	   Lucia	  
Maino),	  contactent	  les	  représentantes	  de	  2ème	  année	  de	  BA	  (Helen	  Huynh,	  Hortense	  De	  Witt)	  
afin	   qu’elles	   les	  mettent	   en	   contact	   avec	   des	   étudiants	   de	   2ème	   année	   qui	   pourraient	   être	  
intéressés	  à	  remplir	  ce	  rôle.	  

	  
Etudiants	  chinois	  en	  mobilité	  à	  l’Université	  de	  Genève	  
Vladimir	   Sanz	   s’interroge	   sur	   les	   moyens	   d’entrer	   en	   contact	   avec	   les	   étudiants	   chinois	   en	  
mobilité	  à	  Genève.	  	  

! Le	   bureau	   des	   relations	   internationales	   pourra	   probablement	   renseigner	   et	   mettre	   les	  
étudiants	   intéressés	   en	   contact.	   Des	   étudiants	   chinois	   avaient	   par	   exemple	   participé	   à	   la	  
Longue	  marche	  de	  l’Unité	  de	  chinois	  il	  y	  a	  quelques	  années.	  	  

! Grâce	  Poizat	  informe	  qu’il	  existe	  une	  association	  des	  étudiants	  chinois	  à	  Genève,	  mais	  celle-‐ci	  
rassemble	   surtout	   les	   étudiants	  qui	   sont	   venus	   suivre	   l’ensemble	  de	   leur	   cursus	   à	   l’UNIGE,	  
plutôt	  que	  ceux	  qui	  sont	  ici	  en	  mobilité.	  

	  
Le	  président	  de	  l’Assemblée	  clôt	  la	  séance	  à	  15h55.	  


